



# ***El Tigre sigue en la lucha por el título***

El equipo atigrado derrotó a Independiente por 2 a 0 y no pierde la ilusión de levantar la copa de campeón.

**Págs. 6-7**

// FOTO: APG



**ABB es el flamante  
campeón de la  
Copa Simón Bolívar**

**Págs. 2-3**

**El Aviador levanta  
vuelo con una  
victoria en Tarija**

**Pág. 4**



## “El título es fruto del esfuerzo del grupo”

“Muchos no creían, tal vez ni los mismos jugadores creían que podían conseguir el título. Ahora es una realidad”, sintetizó el técnico de ABB, David Condori, la emoción que vivió el equipo al final del partido frente a Totor Real Oruro.

Mencionó que el esfuerzo del grupo ha sido importante para levantar el trofeo de campeón de la copa Simón Bolívar.

Con relación al futuro del plantel, comentó que tiene la aspiración de que la mayoría de la plantilla pueda quedarse para encarar la temporada 2025 en el fútbol profesional. “Muchos jugadores lo han demostrado, son merecedores de la conquista del campeonato, espere-mos que no se pueda truncar este proyecto, porque hay gente joven, pacheña y es algo que hay que rescatar en toda instancia”.

Por otro lado, destacó el apoyo de la dirigencia que no les ha hecho faltar nada en la etapa previa a los partidos decisivos. “Muchachos, aquí tienen todo, no les hacen faltar nada, los tratan como profesionales, tienen comida y la aspiración de seguir creciendo y mejorando”, subrayó.

Recordó que en otras situaciones se ha topado con dirigentes que dicen “hasta ahí nomás, pero si estamos en esta instancia es porque quieren cosas buenas”.

Anunció que todavía no le han comunicado se continuará o no al frente del plantel, pero confía en que “puedan contar con mi persona, me siento preparado para responder al reto, aunque veo que es prematuro hablar del caso, de lo que sí estoy seguro es que se va a hacer una mejor planificación para el 2025, pensando en que se puede competir. Va a ser una motivación jugar contra Bolívar, The Strongest y Always Ready”, remarcó.

Agradeció el apoyo de la gente alteña que apoyó para hacer realidad el objetivo por el que han luchado todo el año.



## SE CORONÓ CAMPEÓN DE LA COPA SIMÓN BOLÍVAR

# ABB es el nuevo equipo de la División Profesional

**E**l equipo de la Academia del Balompié Boliviano (ABB) se coronó campeón de la Copa Simón Bolívar y en esa condición ascendió a la División Profesional del fútbol boliviano. En la final de vuelta del certamen asociacionista derrotó a Totor Real Oruro por 3 a 0, en el partido que se disputó ayer en el estadio Municipal de El Alto.

El equipo paceño logró el título después de vencer en el global por 3-2, ya que en el compromiso de ida jugado en el estadio Jesús Bermúdez, de Oruro, el conjunto orureño ganó por 2 a 0. De acuerdo a reglamentación, el elenco auriazul sacó una diferencia de un gol y levantó el trofeo añorado.

El cuadro paceño encaró el duelo con la obligación de vencer por una diferencia mayor a dos goles para conseguir el campeonato y lo logró con una apuesta al juego con presión y velocidad para llegar al gol ante el plan defensivo que planteó el rival para intentar cuidar la ventaja que consiguió en condición de local.

Ante la necesidad de quebrar la marca férrea y llegar al gol, a los tres minutos, el defensor Jean Carlos Riascos inauguró el tanteador después de cabecear un balón que fue enviado desde la derecha. Con el 1 a 0 temprano, la intensidad en el juego creció y fue por más.

El segundo pudo llegar al minuto 19, cuando el árbitro Hostin Prado sancionó un dudoso penal a favor del cuadro paceño que el delantero Gary Rea desperdió al rematar desviado.

Sin embargo, la situación no varió y ABB mantuvo la presión sobre la portería adversaria y a los 24 minutos consiguió su objetivo con un

gol de Juan Carlos Vedia, quien marcó el 2 a 0 con un espléndido tiro libre, que el golero Ronald Huanacota no pudo evitar pese a su esfuerzo.

El envión anímico fue importante para buscar el tercero que pueda romper la paridad. Antes del tercer tanto, ABB dispuso de un par de ocasiones para ampliar la ventaja pero un remate de Rea y otro disparo de Riascos pasaron cerca del arco de la visita.

Cuando se jugaba el minuto 37, el golero Huanacota cometió un grueso error al soltar un balón que quedó a merced del jugador Alejandro Cervantes, quien definió con arco a disposición para el 3 a 0. Así concluyó la primera etapa.

En el complemento, para equilibrar el marcador, el cuadro orureño aflojó las marcas y salió a buscar el tanto de la igualdad para definir la serie en los lanzamientos penales; en cambio, ABB reforzó el control de la pelota en el medio campo y cerró los caminos hacia el arco de Aldair Riascos.

Cuando tenía mejor dominio del balón y estaba cerca de lograr su objetivo, a los 51', el cuadro guindo sufrió la expulsión de Juan Pablo Gómez, que mermó la posibilidad de ir al frente en busca del tanto del empate.

### ASCENSO

El equipo de ABB jugará a partir de la próxima temporada en la División Profesional del fútbol boliviano. Será el cuarto equipo paceño que competirá en el balompié rentado, junto a Bolívar, The Strongest y Always Ready. Aunque todavía no está definido hay la intención de jugar sus partidos de local en el estadio Municipal de El Alto.



David Condori, técnico de ABB.



**3 - 0**



**ABB**

**T. Real Oruro**

- 1. Aldair Riascos
- 5. Sebastián Claure  
(3. Wálter Flores)
- 2. Jean Riascos
- 8. Jorge Amaya
- 10. Juan Vedia  
(34. Denilson Gutiérrez)
- 7. Gary Rea
- 11. Randy Barros
- 15. Luis Alí
- 17. Yhamil Valverde
- 31. Bryan Espinoza  
(35. Kevin Romay)
- 36. Alejandro Cervantes

- 25. Ronald Huanacota
- 5. Alexander Chávez
- 24. Kadassi Trazie Bi
- 31. Gustavo Ribeiro  
(8. William Velasco)
- 27. Rubén García
- 23. Yhonnairo Villegas
- 6. Jhairo Tomás  
(37. Yonar Tenorio)
- 7. Alexis Bravo
- 26. Juan Gómez
- 22. Rodrigo Vargas
- 34. Albano Alessandrini  
(21. Juan Moreira)

**DT: David Condori**

**DT: José Gómez**

**GOLES:** Jean Riascos 3',  
Juan Vedia 24' y Alejandro  
Cervantes 37'.

**GOL:**

**Ciudad:** El Alto

**Estadio:** Municipal

**Árbitro:** Hostin Prado (Cochabamba)

**Asistentes:** Roger Orellana y Juan Montaña

**Público:** 8 mil personas aproximadamente

**Expulsado:** Juan Gómez (Titora Real Oruro)



# Con un gol agónico de Bobadilla, Wilster vuelve a la pelea

// FOTOS: APG

• Reynaldo Gutiérrez

Con un gol de Héctor Bobadilla en el final del compromiso, Wilstermann derrotó por 1 a 0 a Real Tomayapo y volvió a ilusionarse con una clasificación a una competencia internacional. El duelo de la fecha 24 del torneo Clausura de la División Profesional se disputó ayer en el estadio IV Centenario, de Tarija.

Con los tres puntos ganados, el cuadro aviador suma 43 en la tabla acumulada y se pone en campaña para ingresar al lote de los equipos que recibirán con premio un boleto a un certamen de la Conmebol.

Real Tomayapo perdió el partido porque le faltó efectividad, comenzó a retroceder en la tabla acumulativa de manera peligrosa, porque en la fecha tuvo un encuentro contra un rival directo en la lucha. El elenco tarijeño se quedó con 42 puntos; mientras los rojos pasaron por delante con 43 de puntaje.

En la primera parte, Óscar Becerra tuvo una ocasión para abrir el marcador, pero el arquero Arnaldo Giménez le achicó el ángulo en el área chica. Hubo hasta dos jugadas en ataque que el elenco tarijeño vio frustradas sus intenciones, porque las acciones habían sido anuladas por posición antirreglamentaria. Sin embargo, de las jugadas se destaca el descuido defensivo del plantel cochabambino a sus espaldas. El local no se percató del hecho para seguir atacando, por el contrario, cedió espacios.

El elenco rojo tenía poca presencia en el ataque, no había comunicación ni conexión entre sus líneas para sacar adelante el encuentro, con 'Pipo'

Giménez como uno de los jugadores que más sobresalió por sus intervenciones ante la presión ofensiva del adversario.

El gol llegó en una contraofensiva, con Álex Cáceres, quien habilitó a Bobadilla, que aguantó la marcación de los dos rivales, Kevin Mamani y Alan Alcaraz, quienes fueron incapaces de obstruir el panorama o arrebatarle el balón dentro del área. Bobadilla definió con un remate de zurda cruzado hacia el segundo palo, a los 92 minutos.

Pese a los inconvenientes económicos, Wilstermann sacó adelante otro encuentro decisivo y sumó tres valiosos puntos que le proyectan hacia la zona de premiación.



0 - 1



Real Tomayapo

Wilstermann

23. Pedro Galindo  
33. Kevin Mamani  
5. Leandro Corulo  
30. Jaime Villamil  
15. Juan Orellana  
7. Mijail Avilés  
(22. Alan Alcaraz)  
8. Paul Arano  
(12. Mirko Tomianovic)  
9. Óscar Becerra  
6. Sergio Villamil  
29. Agustín Graneros  
31. Mario Barbery  
(17. Layonel Figueroa)

DT: Pablo Rubinich

GOL:

13. Arnaldo Giménez  
14. Edwin Tumiri  
22. Santiago Echeverría  
25. Robson Dos Santos  
17. Marvin Bejarano  
15. Cristhian Machado  
23. Makerlo Téllez  
(7. Josué Mamani)  
71. Leonel López  
(30. Rudy Cardozo)  
10. Rodrigo Amaral  
(36. Luis Rodríguez)  
11. Álex Cáceres  
8. Héctor Bobadilla

DT: Franz Taboada

GOL: Héctor Bobadilla 92'

Ciudad: Tarija

Estadio: IV Centenario

Árbitro: Guildo Quenta (La Paz)

Asistentes: Erick Rojas y Edwin Paredes

Público: 4.000 personas, aproximadamente



• Reynaldo Gutiérrez

**O**riente Petrolero derrotó por 4 a 2 a Gualberto Villarroel San José y volvió a ponerse en la lucha por lograr una clasificación a una competencia internacional. El encuentro que cerró la fecha 24 del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano se disputó anoche en estadio 'Tahuichi' aguilera de Santa Cruz.

El equipo verdolaga estaba obligado a vencer para mantener la ilusión ante un rival envalentonado por los buenos resultados que logró en sus últimas presentaciones.

El cuadro cruceño, escaso de recursos económicos y con problemas dirigenciales, pudo sacar adelante el encuentro con mucho esfuerzo y actitud de sus jugadores que lucharon hasta el final para llevarse la victoria.

Con los tres puntos ganados está a ocho de diferencia y con siete compromisos por jugarse.

Pese a comenzar con un marcador en contra, aguantó y sacó adelante un compromiso complicado.

La visita se adelantó en el tanteador con un gol de Rodrigo Vargas, a los 29 minutos, quien definió con disparo de zurda después de controlar la pelota en zona defensiva del rival. Dos minutos después, John García anotó con golpe de cabeza, emparejando la cuenta.

Gilbert Álvarez (48') anotó el 2-1 desde el punto penal por una mano de Líder Yanarico. Oriente Petrolero pasó adelante con el 3-1, a los 50 minutos, con la conquista de García, luego de recibir una buena asistencia de Hugo Dorrego.

Gualberto Villarroel descontó a los 61 minutos con un tanto de Brian Sobrero, quien empujó el balón tras una asistencia de Roler Ferruffino, resultado que volvió a colocar al elenco local contra la pared, por lo cerca que estaban en el marcador.

Los albiverdes estiraron la ventaja a 4-2, a los 88 minutos, con un golpe de cabeza de Marcos Riquelme, quien conectó la pelota frente al servicio de tiro libre de Dorrego, jugador que se encargó de conducir a sus compañeros hacia la victoria y apagar el entusiasmo con el cual llegó Gualberto Villarroel a Santa Cruz.

A pesar de la caída, el representante orureño sigue en zona de premiación como sexto en la tabla acumulativa con 49 unidades.



# Oriente triunfa y no se da por vencido



4 - 2



**Oriente P.**

**GV San José**

- 1. Alejandro Torres
- 4. Dieguito Rodríguez
- 27. Sebastián Álvarez
- 47. Sebastián Ramírez
- 36. Roberto Diez
- (34. Fabio Vargas)
- 15. Franz Gonzales
- 19. Erwin Sánchez
- (44. José Camacho)
- 20. John García
- 33. Diego Barreto
- 10. Hugo Dorrego
- 91. Gilbert Álvarez
- (9. Marcos Riquelme)

**DT: Mauricio Saucedo**

**GOLES:** John García 31' y 50', Gilbert Álvarez 48' (penal) y Marcos Riquelme 88'.

- 22. Rodrigo Banegas
- 4. Gonzalo Vaca
- 5. Augusto Seimandi (10. Brian Sobrero)
- 33. Andrés Landa
- 15. Líder Yanarico
- 7. Saúl Torres
- 8. Víctor Melgar
- 14. Caleb García
- 31. Hernán Rodríguez (20. Percy Loza)
- 99. Luis Alí
- (17. Rolando Sánchez)
- 18. Rodrigo Vargas

**DT: Donald García**

**GOLES:** Rodrigo Vargas 29' y Brian Sobrero 61'.

**Ciudad:** Santa Cruz

**Estadio:** 'Tahuichi' Aguilera

**Árbitro:** Gabriel Mendoza (La Paz)

**Asistentes:** Rubén Flores y Ariel Quino

**Público:** 9 mil personas aproximadamente



## “Los cambios han sido positivos para darle más energía al equipo”

Para el asistente técnico de The Strongest Juan Rescalvo, los cambios que se aplicaron en el segundo tiempo fueron determinantes e importantes para lograr una victoria que los mantiene en la lucha por el título del torneo Clausura.

Al analizar el modo de juego que se desarrolló en el compromiso, especialmente en el primer tiempo, señaló: “Pensamos que lo que queda de la temporada van a ser partidos muy ásperos, con dificultad, pero el equipo ha sabido encontrar una versión competitiva”.

Más adelante, sostuvo: “Va a ser clave de aquí hasta el final del torneo el tema de los cambios. La participación de los que jugaron en el compromiso contra Independiente cuando al equipo le faltó un poco de energía, de quienes ingresaron como Triverio, Sotomayor, Amoroso, Guerrero, Cuéllar, ha sido positiva, porque le ha dado al equipo frescura, profundidad, situaciones de ganar los primeros duelos sobre los últimos jugadores del rival, que venía con una buena dinámica de juego, de resultados. Lo que vale es la victoria que se logró con esfuerzo y mucha entrega”.

Destacó que el equipo ante la urgencia de sumar puntos para no quedar relegado de la pelea por el título “se está acostumbrado a jugar con esa presión, con la obligación de ganar y eso hay que tomar muy en cuenta. Por todo lo que se hizo en el partido, estamos muy contentos con el triunfo, el esfuerzo y la energía que le han dado quienes ingresaron en el complemento”.

Lamentó la expulsión de su hermano Ismael por la demora en el retorno del plantel para jugar la segunda parte del compromiso. “No le vemos sentido a una regla en la que un entrenador está haciendo su trabajo, que es dar instrucciones por tardar unos segundos lo expulsan. No nos parece que se correcto”.



Juan Rescalvo, asistente técnico del Tigre,



## DERROTÓ A INDEPENDIENTE POR 2 A 0

# El Tigre saca su garra y sigue en la pelea por el título

**A** pura garra y coraje, The Strongest venció por 2 a 0 a Independiente y se mantiene en la lucha por el título del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano. El duelo de la fecha 24 se disputó ayer en el estadio Patria, de Sucre.

Con los tres puntos ganados, el Tigre acortó la diferencia con el puntero, Bolívar, de nueve a seis puntos, en la tabla de posiciones.

Después de un primer tiempo para el olvido, con poco fútbol y muchas interrupciones; en el complemento se jugó mejor y se apreció más volumen de juego, mejor disposición táctica y goles.

En la primera parte, el fútbol que practicaron el equipo chuquisaqueño y el cuadro atigrado decepcionó al aficionado que asistió al estadio Patria de Sucre, porque más se dedicaron a cubrir espacios para cortar el circuito de buen juego del rival, además de generar poco en materia ofensiva, salvo algún pelotazo sin consecuencias y arriba les faltó puntería y claridad.

Al comienzo se notó a los dos equipos con ambición de mostrar un buen fútbol, con toques rápidos y llegadas por las bandas, pero pasados los cinco minutos cayeron en la intrascendencia, con mucha marca en el medio campo y las defensas cerradas, que cometieron errores que no pudieron ser capitalizados por los delanteros porque estaban lejos de la jugada y esperando que el balón les llegue a los pies.

Además, las individualidades estuvieron opacadas por la marca y sin la chispa para sacar a relucir su talento y cayeron en el mismo juego parsimonioso de sus compañeros.

Sin que ninguno pueda arriesgar en la ofensiva y hacer daño al adversario, todos quedaron conformes porque el objetivo antes de ganar era no recibir goles ni perder.

En los 45 minutos iniciales las acciones de gol no pasaron de un par, uno para cada equipo y en la recta final. Al minuto 33', Maximiliano Caire estuvo cerca de abrir el marcador con una chilena que salió desviada.

Sin embargo, la más clara la generó 'Inde' a los 49 minutos. Thomas Santos sacó provecho de un rebote y le pegó al balón con el pie derecho, pero para su mala suerte pegó en el poste derecho del arco defendido por Guillermo Viscarra.

Ante la necesidad de los dos adversarios de ganar para seguir en la pelea por la clasificación a un torneo internacional, en el caso de 'Inde', y por el título del torneo Clausura, en cuanto al Tigre, cambiaron y mejoró el fútbol, con mayor volumen ofensivo, rápidas transiciones de defensa a ataque y claridad en la generación de situaciones de gol.

El cuadro atigrado tomó la iniciativa al minuto 53, Michael Ortega desperdició una gran oportunidad para abrir el tanteador después de una magnífica acción individual de Jeyson Chura que dejó en el camino a cinco defensores y entregó el balón para definir, pero el colombiano hizo una jugada demás y erró.

La respuesta no se dejó esperar y a los 65' Rodrigo Ávila envió un centro para Juan Godoy, quien les ganó en el salto a Maximiliano Caire y Darío Aimar, cabeceó el balón con destino de gol, pero Viscarra desvió al tiro de esquina. En la siguiente acción, Romero golpeó el balón con la cabeza y Viscarra volvió a despejar.

Hasta que llegó el gol a los 79 minutos. Enrique Triverio avanzó por la banda derecha, eliminó a Ávila, envió un centro para el ingreso de Sebastián Guerrero, quien cabeceó y anotó el 1 a 0.

Después del tanto, el Tigre comenzó a cuidar la ventaja, pero en un rápido contragolpe y con buen toque de balón, Joel Amoroso dejó servido para Víctor Cuéllar, quien con disparo bajo y esquinado desde fuera del área marcó el 2 a 0, a los 89'.

El local no bajó los brazos y presionó arriba. A los 95', Francisco Gatti en base a fuerza ingresó al área del rival, envió un centro, pero en el trayecto la pelota pegó en la mano de Diego Wayar y el árbitro tarijeño Bladimir Rueda cobró penal. Gatti y Godoy se pelearon por ejecutar la pena, el primero cobró la falta y Viscarra le ahogó el grito de gol al desviar el esférico al tiro de esquina. Así finalizó el compromiso, con triunfo del Tigre y una derrota dolorosa de Independiente.



0 - 2



**Independiente**

**The Strongest**

- 23. Elder Arauz
- 50. Diego Vargas  
(65. Matías Romero)
- 25. Daniel Castellón
- 5. David Díaz
- 94. Daniel Eid
- 4. Rodrigo Ávila
- 27. Diego Navarro  
(33. Francisco Gatti)
- 30. Alejandro Bejarano
- 10. Thomaz Santos  
(19. Alejandro Medina)
- 97. Daniel Porozo
- 11. Juan Godoy

- 13. Guillermo Viscarra
- 31. Ronald Bustos
- 15. Maximiliano Caire
- 3. Darío Aimar
- 21. Fabricio Quaglio
- 14. Diego Wayar
- 8. Luciano Ursino  
(16. Víctor Cuéllar)
- 10. Michael Ortega
- 30. Jaime Arrascaita  
(9. Sebastián Guerrero)
- 23. Jeyson Chura
- 22. Bruno Miranda  
(26. Gabriel Sotomayor)

**DT:** Marcelo Robledo

**DT:** Ismael Rescalvo

**GOL:**

**GOLES:** Sebastián Guerrero 79' y Víctor Cuéllar 89'.

**Ciudad:** Sucre

**Estadio:** Patria

**Árbitro:** Bladimir Rueda (Tarija)

**Asistentes:** Alfredo Valdez y Diego Amurrio

**Público:** 7.000 personas aproximadamente

**Expulsado:** Ismael Rescalvo (DT The Strongest)

# "La idea es finalizar el torneo Clausura el 23"



Klaus von Ladwust, director de Competiciones de la Federación Boliviana de Fútbol.

/ FOTO: GENTILEZA FUTBOLMANIA

El director de Competiciones de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), Klaus von Ladwust, confirmó que el torneo Clausura de la División Profesional finalizará el lunes 23 con la disputa del partido de vuelta de la gran final que proclamará al campeón del fútbol boliviano. El cotejo de ida está fijado para el sábado 21.

La final se disputará entre el ganador del campeonato Apertura (San Antonio) y el vencedor del Clausura. El triunfador se llevará un premio de un millón de dólares que otorga la Conmebol a través de la FBF, como un incentivo al campeón nacional.

"La idea es que el campeonato nacional finalice el 23 de diciembre, para eso estamos trabajando y esperamos no tener ningún tipo de inconvenientes para cumplir con el calendario", dijo el dirigente federativo.

## PARTIDOS DEL INDIRECTO

De acuerdo a la programación, el ascenso-descenso indirecto se jugará en paralelo a la definición del título nacional, entre el penúltimo de la tabla acumulativa de la división profesional y el club Totorá Real Oruro, subcampeón de la Copa Simón Bolívar.

"Las fechas del indirecto se van a conocer al mismo tiempo que las jornadas

29 y 30, porque depende de esos partidos el equipo de la División Profesional que va a tener que disputar esos encuentros por el ascenso o descenso indirecto", dijo.

Por otro lado, estimó que hoy se podrían definir las fechas y horarios de los partidos de la jornada 28 del torneo Clausura de la División Profesional y también del cotejo pendiente de la 19 entre The Strongest y Oriente Petrolero.

"La programación de la fecha 28 va a salir, espero que a más tardar mañana (lunes)", anunció.

Consultado sobre el cotejo pendiente entre el Tigre y Oriente, señaló que se definirá hasta el final de la tarde de hoy.

## Guabirá y Always Ready abren hoy la fecha 25

Los equipos de Guabirá y Always Ready abrirán hoy la fecha 25 del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano. El encuentro está programado en el estadio Gilberto Parada de Montero desde las 15.00.

El equipo montereño está obligado a ganar para salir de la comprometida zona del descenso indirecto; en cambio, el elenco millonario encarará el duelo con la necesidad de sumar de a tres puntos para no alejarse de la zona de clasificación a una competencia internacional.

El plantel dirigido por Víctor Hugo Andrada buscará reivindicarse con un triunfo de la derrota que sufrió ante Universitario de Vinto (0-1) en su última presentación. En tanto, el equipo alteño tratará de recuperar puntos después de ceder un empate en condición de local ante San Antonio (1-1) en la pasada jornada.



'Copito' Andrada, técnico de Guabirá.

## POSICIONES DEL TORNEO CLAUSURA

	Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1	Bolívar	24	15	6	3	55	17	+38	51
2	The Strongest	23	13	6	4	38	23	+15	45
3	Aurora	24	10	10	4	40	30	+10	40
4	GV San José	24	11	5	8	49	34	+15	38
5	Wilstermann	24	10	8	6	27	19	+8	38
6	Nacional Potosí	24	10	6	8	40	39	+1	36
7	Blooming	24	11	3	10	29	34	-5	36
8	Always Ready	24	9	7	8	29	26	+3	34
9	Oriente Petrolero	23	9	4	10	24	37	-3	31
10	Real Tomayapo	24	9	4	11	28	32	-4	31
11	'U' de Vinto	24	8	6	10	29	31	-2	30
12	Independiente	24	7	9	8	37	40	-3	30
13	San Antonio	24	6	7	11	30	40	-10	25
14	Guabirá	24	6	4	14	28	45	-17	22
15	Royal Pari	24	4	7	13	21	41	-20	19
16	Real Santa Cruz	24	5	4	15	24	50	-26	19

## GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Brian Sobrero	Gualberto Villarroel	13
Tommy Tobar	'U' de Vinto	11
Juan Godoy	Independiente	10
Gilbert Álvarez	Oriente Petrolero	10
Héctor Bobadilla	Wilstermann	10
Pedro Cabral	Guabirá	9
Martín Prost	Nacional Potosí	9
Daniel da Silva	San Antonio	9
Bruno Miranda	The Strongest	9
Carlos Melgar	Bolívar	8
Javier Sanguinetti	GV San José	8
Agustín Graneros	Real Tomayapo	8
Jair Reinoso	Aurora	7
Gabriel Montañó	Aurora	7
César Menacho	Blooming	7
Alfio Oviedo	Bolívar	7
Roler Ferrufino	GV San José	7

## CAMPEONATO CLAUSURA

### FECHA 25

LUNES 2 DE DICIEMBRE

Montero: 15.00

Guabirá vs. Always Ready

MARTES 3 DE DICIEMBRE

Cochabamba: 15.00

San Antonio vs. Nacional Potosí

Oruro: 15.00

GV San José vs. Universitario de Vinto

Santa Cruz: 20.00

Blooming vs. Aurora

MIÉRCOLES 4 DE DICIEMBRE

Sucre: 18.00

Independiente vs. Real Tomayapo

La Paz: 19.00

The Strongest vs. Real Santa Cruz

Santa Cruz: 20.30

Royal Pari vs. Oriente Petrolero

JUEVES 5 DE DICIEMBRE

Cochabamba: 20.00

Wilstermann vs. Bolívar

// FOTO: DEPORTIVO EJÉRCITO

El equipo de Deportivo Ejército buscará sorprender en el torneo.



## Se inicia la Liga Superior de Voleibol Masculina

• **Reynaldo Gutiérrez**

El XXVII Campeonato de la Liga Superior de Voleibol Masculina se pone en acción en La Paz. El certamen que reúne a los mejores equipos del país arrancará hoy y se extenderá hasta el viernes, cuando se proclamará al campeón. Las cinco fechas se jugarán en el coliseo cerrado Julio Borelli Viteritto.

El club cochabambino Olympic defenderá el título que ganó el año pasado y en esta ocasión tendrá al cruceño Maranatha como participante.

Olympic, cinco veces campeón del certamen, es el principal favorito para volver a llevarse la copa de campeón y clasificar a la Liga Sudamericana del próximo año.

Los otros cinco clubes son los vallunos San Martín

y Nimbles; el paceño Club Deportivo Ejército y los cruceños Utepsa y Maranatha, que ocupa el espacio que dejó vacante el cochabambino San Simón al ser último en la pasada edición, que significó su descenso.

“Va a ser una semana de mucha actividad. Hoy comenzó con la revisión de la acreditación y habilitación de jugadores de todos los equipos”, dijo Freddy León, presidente de la Federación Boliviana de Voleibol.

### REFUERZOS

Para el torneo, el principal a nivel de clubes en la categoría mayor del país, cuatro equipos contarán con refuerzos extranjeros.

Ellos son “Olympic, San Martín, Deportivo Ejército y Maranatha. Nimbles ten-

drá refuerzos nacionales y Utepsa no sumó jugadores”, apuntó León.

Todos los partidos se disputarán en la cancha A del coliseo cerrado Julio Borelli Viteritto de La Paz.

La modalidad de competencia será de todos contra todos, de los cuales el que ocupe la primera casilla al final del torneo se coronará como vencedor de la competencia.

Esto implica que se jugarán tres partidos de alto nivel competitivo en cada jornada durante los cinco días del campeonato.

### PRIMERA FECHA

Los tres encuentros que se disputarán hoy son los siguientes: Olympic vs. Nimbles (17.00), San Martín vs. Maranatha (19.00) y Deportivo Ejército vs. Utepsa (21.00).

## Lora es doble campeón en el Arequipa Open

El tenista boliviano Santiago Lora se convirtió en doble campeón del Arequipa Open, torneo que forma parte del ITF World Tennis Tour Juniors que finalizó el sábado en Perú, al conquistar los títulos de singles y dobles de Sub-18.

Durante una semana el tenista nacional, al igual que otros representantes bolivianos, fue parte del certamen.

Lora era uno de los favoritos de la competición en singles al ser el tercer clasificado.

En primera ronda venció al local Mariano Salinas (un doble 6-0), en octavos de final superó al brasileño Felipe Mamede: 6-3, 2-6 y 7-6(4), en cuartos derrotó al peruano Rodrigo Varillas (6-2 y 6-4) y en semifinales se impuso sobre el paraguayo Álvaro Frutos (6-2, 5-7 y 6-4).

La gran final fue ante el principal favorito, el paraguayo

Álex Núñez, a quien derrotó por dos sets a cero con parciales de 7-6(0) y 6-1.

### EN DOBLES

En la modalidad de dobles, Lora hizo pareja con el paraguayo Núñez y superaron cada ronda hasta ser campeones.

Fueron los primeros clasificados. En primera fase ganaron a los peruanos Josué Ayerbe y Rodrigo Varillas (6-2 y 6-3), en cuartos eliminaron al boliviano Oliver Solís y al guatemalteco Harold Cotom (un doble 6-1), mientras que en 'semis' dejaron en el camino a los terceros favoritos, el peruano Vicente Monge y el paraguayo Cayo Narvaez: 7-6(3) y 6-3.

Para la final se impusieron sobre los segundos favoritos del certamen, el incaico Nicolás Baena y el paraguayo Álvaro Frutos: 7-6(1) y 6-1.



El tenista Santiago Lora luce orgulloso su trofeo de campeón.

// FOTO: FB

// FOTO: AUTOSPORT



## Verstappen gana el Gran Premio de Catar

El neerlandés Max Verstappen celebró hoy su reciente conquista del título de pilotos de la Fórmula Uno (F-1) con otra victoria, al dominar el Gran Premio de Qatar.

El tetracampeón ha dominado con autoridad la competencia y ha sumado una nueva victoria a su palmarés, que ya cuenta con 63 en la Fórmula 1. Lando Norris ha sido su único rival, pero se ha olvidado de aplicar el reglamento con unas banderas amarillas y ha quedado décimo por una sanción. Carlos Sainz ha finalizado sexto y Fernando Alonso, séptimo.

Este Gran Premio ha vuelto a ser una batalla entre Verstappen y Norris... y, como ha sido casi una costumbre este año, ha caído del lado del recién proclamado tetracampeón. Max ha salido bien y se ha colocado primero en la primera curva, para después imponer su ritmo, controlar a Lando Norris en todo momento y no poner un pie en falso en toda la carrera.

Quien sí ha cometido errores ha sido Lando Norris. Mientras Max se llevaba la victoria, el inglés tenía que conformarse con una décima plaza tras recibir un Stop and Go de diez se-

gundos por no bajar la marcha con unas banderas amarillas. A partir de ahí, su carrera ha quedado muy 'lastrada' y tanto Charles Leclerc como Oscar Piastri han subido al podio. La batalla por el título de Constructores llegará a Abu Dabi con McLaren y Ferrari separados por 21 puntos.

George Russell ha finalizado cuarto, por delante de un Pierre Gasly que volvió a sorprender y se defendió de los ataques de Carlos Sainz para ser quinto. Fernando Alonso llevó su Aston Martin hasta el séptimo lugar con una buena estrategia.

El piloto Max Verstappen disfruta de una nueva victoria en la Fórmula Uno.

El golfista José Luis Montaña en plena competencia en el torneo internacional.

// FOTOS: COPA LOS ANDES

# Boliviano Montaña es primero en el Ranking Sudamericano Amateur

**P**or segundo año consecutivo Bolivia quedó en lo más alto del Ranking Sudamericano Amateur en varones. El golfista nacional José Luis Montaña (Cochabamba, 9 de marzo de 1996) se quedó con el primer puesto y fue distinguido durante el Campeonato Sudamericano por Equipos Copa Los Andes que se disputó en Buenos Aires, Argentina.

Con 798.5 puntos, Montaña salió primero del prestigioso ranking, que contó con la presencia de 247 golfistas de los 10 países de Sudamérica.

"Es una distinción bonita, especial. Segundo año que como bolivianos la ganamos, así que muy feliz y contento por eso. Es la primera vez que ganó el Ranking Sudamericano", dijo Montaña.

La gestión pasada Bolivia triunfó en esta clasificación con Cristian Terceros, lo que significa dos temporadas seguidas de dominio nacional en Caballeros.

## SU CAMPAÑA

Su primer sitio en el ranking se dio gracias a los buenos desempeños que tuvo en los torneos, tanto nacionales como internacionales.

"Desde que me volví amateur otra vez el año pasado, jugué 12 torneos, varios por el Ranking Mundial (Amateur), y los de Bolivia gané casi todos, afuera también tuve dos buenos resultados y por eso se me dio", detalló.

Recalcó que "la Federación Boliviana de Golf ha implementado muchos torneos a nivel nacional, lo cual nos favorece a nosotros como aficionados, porque cada torneo es una oportunidad para ganar más puntos y gracias a Dios me fue bien, gané todos menos dos torneos, entonces por eso también se da mi ranking mundial".

La Gira Scratch y el Circuito Vuelta Bolivia, al ser válidos por el ranking mundial, ayudaron para que Montaña tenga una buena posición internacional.

En la clasificación mundial se ubica en el puesto 48 con 798.5399 puntos.

## BUEN DESEMPEÑO

Montaña fue parte de la Copa Los Andes que se jugó en Buenos Aires, donde el team masculino logró el quinto puesto.

"Como equipo Bolivia estamos mejorando año tras año, consiguiendo mejores resultados y feliz con los chicos. En lo individual igual contento por el rendimiento, jugué muy bien después de tiempo este campeonato, gané siete de los ocho partidos que jugué", enfatizó el deportista.

El podio masculino del Ranking Sudamericano fue completado por los brasileños Andrey Borges (784.9) y Herik Machado (784.0).

La colombiana María José Marín ganó en Damas (1.181,5), seguida por las peruanas María Salinas (788.7) y Luisamariana Mesones (706.6).

La boliviana mejor ubicada fue la golfista Constanza Quiroga con su undécimo puesto con 646.2 puntos.

El equipo Bolivia de golf.



# Liverpool lidera el fútbol inglés

• Agencias

**L**iverpool ahondó mucho más la crisis de Manchester City al derrotarlo ayer dos goles por cero en la continuación de la Liga inglesa de fútbol.

Los Citizens no pudieron remontar el marcador adverso en el estadio Anfield. A los 11 minutos del primer tiempo, Cody Gakpo encaminó el triunfo con una ejecución destacada. Mohamed Salah consolidó la victoria de penal, marcando el 2 a 0 en el minuto 32 de la segunda etapa.

Liverpool tuvo la chance de aumentar la diferencia con el disparo de Trent Alexander-Arnold, que no pudo convertir al estrellar la pelota en el palo a los 33 minutos de la primera etapa.

Cody Gakpo se distinguió como el jugador más destacado del encuentro. El volante de Liverpool metió un gol, efectuó 12 pases correctos y buscó el arco contrario con cuatro disparos.

Otro jugador fundamental en la defensa fue Virgil van Dijk. El zaguero de Liverpool fue importante al ganar 2 pelotas y lanzar 6 pelotas fuera del área de peligro.

El director técnico de Liverpool, Arne Slot, planteó una estrategia 4-5-1 con Caoimhin Kelleher en el arco; Trent Alexander-Arnold, Joe Gomez, Virgil van Dijk y Andrew Robertson en la línea defensiva; Ryan Gravenberch, Alexis Mac



Jugadores de Liverpool celebran la victoria que los consolida en la punta de la Premier.

Allister, Mohamed Salah, Dominik Szoboszlai y Cody Gakpo en el medio; y Luis Díaz en el ataque.

Los dirigidos por Josep Guardiola se pararon con un esquema 4-5-1 con Stefan Ortega en el arco; Kyle Walker, Manuel Akanji, Rúben Dias y Nathan Aké en defensa; Rico Lewis, Ilkay Gündogan, Bernardo Silva, Phil Foden y Matheus Nunes en la mitad de cancha; y Erling Haaland en la delantera.

El juez seleccionado para el partido en el estadio Anfield fue Chris Kavanagh, de aceptable actuación.

Liverpool visitará a Newcastle United en la próxima jornada. Por el lado de los Citizens jugarán de local frente a Nottingham Forest.

## LÍDER

Con el resultado, los Reds se ratifican en la primera posición de la Premier League,

ahora con 34 puntos, nueve de ventaja sobre Arsenal, su más cercano perseguidor.

En tanto, el campeón City se ubica en una inesperada cuarta posición y siguen la racha negativa con seis derrotas consecutivas tomando en cuenta todas las competiciones.

En otros partidos, Chelsea goleó a Aston Villa 3-0 y Manchester United a Everton 4-0, mientras que Tottenham Hotspur y Fulham empataron 1-1.

//FOTO: @realmadrid

Kylian Mbappé festeja su gol, el que selló el triunfo de Real Madrid.



## Real Madrid vence y acecha al líder del fútbol español, Barça

Real Madrid se quedó con un partido más difícil de lo que parecía ante Getafe (2-0), en un durísimo encuentro en el estadio Santiago Bernabéu, gracias a un gol de Jude Bellingham y a otro de Kylian Mbappé por la fecha 15 de LaLiga.

El encuentro, desde el vamos, se planteó con un conjunto Azulón con las líneas juntas, no dejándole espacios a los dirigidos por Ancelotti, y buscando alguna chance vía juego directo sobre el arco de Courtois.

Sin embargo, fue el Madrid quien golpeó primero a los 30', de penal, tras una falta de Nyom sobre Rüdiger en un córner. Lo insólito fue que el volante del conjunto Azulón había sido amonestado minutos antes por un agarrón contra el alemán, y minutos después volvió a hacerlo con la pelota en movimiento.

Fue Mbappé quien se lo cedió, tras haber fallado ante Liverpool, y a Bellingham poco le importó: esperó el movimiento del arquero Soria y ejecutó hacia el otro lado para el 1-0 y la tranquilidad de haber roto el cerrojo frente a un duro y compacto equipo de Bordalás.

El gol rompió el partido definitivamente, porque apenas ocho minutos después, en una salida rápida del Madrid Mbappé le ganó la posición a Juan Iglesias y remató desde lejos con mucha precisión para el 2-0.

Lo más destacado de la jornada, además de la victoria que ubica al Merengue un punto por detrás de Barcelona, fue la conquista del francés. De bajo nivel y sufriendo las críticas, en un período de adaptación en España, Mbappé logró tomar algo de aire a pesar de haber fallado tres chances clarísimas en la segunda mitad que demuestran su baja confianza. Una, incluso, cuando ya había eludido al arquero David Soria.

Por otro lado, Real Sociedad venció 2-0 Betis, con goles de Diego Llorente (autogol al minuto 14) y Mikel Oyarzabal (31, de penalti) y mejoró en la clasificación de la Liga.

En los otros encuentros dominicales, Athletic de Bilbao superó a Rayo Vallecano 2-1, Villarreal empató con Girona 2-2.

Hoy juegan Sevilla y Osasuna.

//FOTO: @LFC

**Deportivo**

Ahora  
**EL PUEBLO**



# CLUB A.B.B. CAMPEÓN DE LA COPA SIMÓN BOLÍVAR 2024